Les nids-de-poule



C'est classique, au Québec, le printemps s'accompagne de nids-de-poule! Les périodes répétées de gel et de dégel, l'épandage de produits

déglaçant et le passage de véhicules lourds, sont autant de facteurs qui entrainent l'affaissement de la chaussée. On nous recommande la vigilance pour tenter d'éviter les nids-de-poule en regardant au loin pour les repérer en amont, en portant attention aux autres véhicules qui semblent éviter un obstacle, en conduisant plus lentement, en les contournant de façon



sécuritaire, en tenant solidement le volant pour ne pas perdre le contrôle si l'on ne peut les contourner. Les risques d'être exposées au danger à tout moment et de devoir pratiquer une vigilance continuelle, les femmes violentées l'expérimentent quotidiennement. Les nids-de-poule font partie de notre quotidien, comme les violences conjugales font partie de celui de nombre de femmes.

Les femmes qui subissent des violences conjugales ou des violences conjugales postséparation, sont confrontées aux reproches, à la manipulation, aux justifications, au contrôle, à l'isolement, aux menaces, aux coups... qui, comme les produits déglaçant ou le passage de camions lourds, entrainent des dommages. De fait, les violences créent des trous dans l'estime et la confiance en soi. Les périodes successives de tension, d'agression, d'invalidation et de rémission¹ se comparent aux périodes de gel et de dégel, les agressions étant suivies de justifications et de promesses de changement. Le conjoint auteur de violences impose sa propre interprétation des événements, une interprétation qui tend à le disculper de toute responsabilité, qui sème le doute et qui maintient la femme dans l'incertitude, la honte, l'inquiétude et la peur. Il lui devient difficile d'avancer sur cette route parsemée de danger.

Comme c'est le cas pour les nids-de-poule, il existe différentes stratégies pour percevoir les signes avant-coureurs et pour reconnaître les diverses manifestations de violences qui précèdent habituellement les violences physiques. Si vous avez des doutes sur votre situation, nous vous invitons à consulter une intervenante spécialisée en violences conjugales. Elle vous aidera à voir plus clair dans votre situation, vous donnera accès à de l'information, de l'accompagnement, des stratégies pour reprendre le contrôle de votre vie... pour maintenir fermement les mains sur le volant. L'intervenante pourra établir avec vous un scénario de protection adapté à votre situation et ce, que vous ayez besoin d'hébergement ou non. Le soutien est confidentiel et respectueux de votre rythme et de vos décisions. Nous considérons que vous êtes l'experte de votre propre vie et travaillerons à vos côtés afin que vous puissiez vous sortir de l'emprise, du contrôle et des menaces.

Il y a une maison d'aide et d'hébergement près de chez vous! Pour de l'information, pour de l'aide ou pour de l'hébergement, 1 800 363-9010, 24 h /24, 7 jours/7.

Monic Caron, pour L'Alliance GÎM

Vous voulez en savoir davantage sur nos ressources, vous avez besoin d'aide, communiquez avec nous ou visiteznous au www.alliancegaspesienne.com ou suivez-nous sur L'Alliance GÎM des maisons d'aide et d'hébergement

Pour un avenir sans violence...
Initiative

^{1.} Pour plus de détails sur les Murs de violences conjugales masculines consultez notre chronique de mai 2022, titrée Prises entre 4 murs, sur notre site web <a href="https://www.binq.com/ck/a?l&&p=1b/6?6ac09212ac5_mitdl-M9MTY3OTAxMTIwMcZp23VoZDozNDNmNiZiOS01NGOyLTY1ZTUtMDQ_MS03NDJiNTU0MTYOOTkmaW5zaWOgNTESOA&ptn=3&hsh=3&hs